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 Deux raisons de nous réjouir aujourd’hui, nous fêtons le  Saint 

Sacrement et  nous célébrons le baptême de Martin. Une même réalité ! 

Dieu est avec nous. 

  Avec le Saint Sacrement nous est donné de vivre la présence de 

Dieu au milieu de nous. Lors de l’offertoire, le prêtre (ou le diacre) met un 

peu d’eau, fruit de la terre, dans le calice rempli d’un peu de vin, fruit du travail 

de l’homme, ils le font avec cette prière «  Comme cette eau se mêle au vin 
pour le sacrement de l’alliance, Puissions-nous être unis à la divinité de Celui 
qui a pris notre humanité. »      Lorsque nous mélangeons  l’eau à au vin, il n’est 

plus possible de les séparer ! Un geste riche de sens qui donne à voir ce 

qu’est le Saint Sacrement : cette eau et ce vin i deviendront ensemble Sang 

du Christ.  

  Dieu s’est incarné en Jésus, il est né, il a grandi, il a travaillé de ses 

mains, il était charpentier, le métier que Joseph lui a appris, il a vécu comme 

nous, excepté le péché (St. Paul) au point de ne faire plus qu’un avec nous, 

comme l’eau ne fait plus qu’un avec le vin.  Cette goutte d’eau versée dans le 

vin  nous montre cette intimité que Dieu souhaite réaliser avec nous. Devenez 
ce que vous recevez, devenez le corps du Christ, devenez ce que vous 
recevez, vous êtes le corps du Christ.  Depuis Noël en vertu de l’Incarnation 
rien n’est profane ici bas…depuis les mains qui pétrissent la pâte, jusqu’à 
celles qui la consacrent Teilhard – le milieu divin. C’est cette présence de Dieu que 

nous vénérons et prions lors de la présentation de l’hostie dans l’ostensoir. 

  Par le baptême, St. Paul  le proclame  ;: ce n’est plus moi qui vis, c’est 
le Christ qui vit en moi.  Par ton baptême Martin  ce n’est plus toi qui vis, c’est 
le Christ qui vit en toi. L’eau que tu vas recevoir sur ta tête  est la source 

d’une vie, donnée sans retenue par Dieu. Il en est comme cette eau dans le 

calice,  c’est ce don de la vie de Dieu qui t’intègre à sa divinité. Vois-tu  par le 

baptême, Martin,  tu accueilles  l’humanité de Jésus, qui comme la tienne est  

créée à « l’image et à la ressemblance de Dieu  mais aussi sa divinité parce 

qu’il « s’est Lui-même fait homme pour que nous soyons faits Dieu »  St. 

Athanase. 

 Dieu est parmi nous,  le prêtre ou le diacre le rappelle à chaque 

Eucharistie quand ils proclament « le Seigneur soit avec vous ». 

Comprends bien cette interpellation. Ce n’est pas un souhait demandant à 

Dieu de se mettre à nos côtés, c’est déjà fait avec Noël. Non ! C’est Dieu 

qui ayant fait le 1er pas vers nous, nous demande de lui ouvrir la porte de 

nos cœurs afin qu’il puisse être présent au plus près de nos vies.  Les rôles 

s’inversent, Dieu nous propose de cheminer avec nous.  Avec Jésus, Dieu 

partage notre vie jusque dans sa plus angoissante manifestation : la mort. 

Ce partage  est la source de notre foi,  ce partage, c’est Dieu qui  nous 

quémande un peu d’amour pour Lui-même. Notre sainteté, à laquelle nous 

appelle Jésus : soyez parfaits comme votre Père est parfait,  n’est pas due à 

nos efforts, la Bible ne mentionne aucun prophète, aucun roi aucun 

patriarche comme saint, car Dieu seul est saint. Notre sainteté est celle de 

Dieu  qu’il partage en nous, gratuitement. Notre sainteté c’est accepter 
que Dieu soit en nous à chaque instant, ainsi le temps passé au bureau, aux 
champs  ou à l’usine… n’est pas quelque chose d’étranger à l’adoration, à la 



prière… Ne quittons pas notre vêtement d’homme pour se croire 

chrétien. Teilhard –Milieu divin  

Ton baptême, Martin,  est là pour ouvrir ton cœur à Dieu, afin qu’il te 

façonne à son image, une image d’amour. Dieu a pris l’audace de s’incarné 

et vient à ta rencontre. Rien de ce que tu feras ne sera désormais profane, 

toi-même deviendra signe pour les autres Rien n’est précieux que ce qui est 
de toi dans les autres et les autres en toi  Teilhard – Le cœur de la matière c’est-à-dire 

sacrement de la présence divine en toi… si tu le veux…Tu auras la terrible 

possibilité de dire non. Par le baptême, Dieu t’offre le sacrement de sa 

présence. St. Augustin disait Dieu s’est fait homme afin que marchant à la 
suite d’un homme (Jésus) nous arrivions jusqu’à Dieu, ce que nous ne 
pouvions pas faire tout seul..Martin, et nous tous qui t’accompagnons, 

ouvrons  nos vies  à Dieu,  l’accueil que nous Lui ferons se traduira par  que   

« La paix soit avec vous» c’est ainsi que Jésus aborde ses disciples après 

sa résurrection, une résurrection qu’il te propose de partager comme à 

chacun de nous. Que ton baptême Martin soit source d’espérance en cette 

vie de Dieu donnée en abondance. 

Xavier de Barbeyrac - diacre 


